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Niederschrift 

über die Sitzung des Bau-, Umwelt- und Agrarausschusses 
Hallig Hooge am Donnerstag, den 28. September 2017 

im Hallig Hus, Hanswarft 1 
 

Beginn: 20.00 Uhr 
Ende:  21.48 Uhr 
 
 
Teilnehmer:   Michael Klisch 
    Matthias Piepgras 
    Fred Petersen 
    Jan Dell Missier 

    Hartwig Binge 
    Hauke Ketelsen 
 
Unentschuldigt fehlt: Matthias Bendixen 
 
Von der Verwaltung:  Dirk Bienen-Scholt, Protokollführer 
 
Zuhörer/innen:  / 
 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der form- und 
fristgerechten Einladung 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Feststellung des Protokolls vom 27.06.2017 
4. Anfragen aus der Öffentlichkeit 

5. Sachstand Markttreff 
6. Baumaßnahmen 2017 
7. Haushalt 2018 
8. Verschiedenes 

 
TOP 1     Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der form- und 
               fristgerechten Einladung 
 
Der Vorsitzende Michael Klisch begrüßt alle anwesenden Ausschussmitglieder. Das 

Ausschussmitglied Matthias Bendixen fehlt unentschuldigt. 
Er stellt die form- und fristgerechte Einladung, sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
TOP 2     Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird mit 6 Ja-Stimmen einstimmig genehmigt. 
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TOP 3     Feststellung des Protokolls vom 23.08.2016 

 

 Aus dem Ausschuss wird nachgefragt ob die Beprobung des Fethings auf 

Hanswarft bereits durchgeführt worden ist?  
Die Gemeinde wird sich mit der Firma S.A.T in Verbindung setzen um eine 
Beprobung im Rahmen der regulären Trinkwasserbeprobung im Schulgebäude 
durchführen zu lassen. 
 

 Mit dem Rückbau des Rundweges um den Fething auf Hanswarft wird noch in 
diesem Winter begonnen. 

 
Das Protokoll wird mit 5 Ja-Stimmen sowie 1 Enthaltung festgestellt. 
 
TOP 4     Anfragen aus der Öffentlichkeit 

 
Es wurden keine Anfragen gestellt. 
 
TOP 5     Sachstand Markttreff 
 
Da es sich bei der Errichtung des Markttreffs um ein Pilotprojekt handelt kam und 
kommt es leider zu einigen Bauverzögerungen.  
 
Bis Ende Oktober, Anfang November sollen noch die Treppen sowie die Zwischendecke 
eingebaut werden. Danach wird die Baustelle bis zum kommenden Frühjahr ruhen. 
 
Von der Verwaltung wird noch eine vernünftige Darstellung für die Öffentlichkeit 

erarbeitet. Hier wird dann auch eine Veröffentlichung im Buddelbreef der Gemeinde 
angedacht. 
 
TOP 6     Baumaßnahmen 2017 
 

 Die Toilettenanlagen in der Schule wurden vollumfänglich saniert. In diesem 

Zusammenhang kam die Frage auf, wieso jeweils nur eine Toilettenanlage errichtet 
worden ist.  
Bereits vor der Sanierung gab es in der Mädchen- bzw. Jungentoilette jeweils nur 
eine Toilette. Es waren darüber hinaus noch je zwei Duschen verbaut, welche nun 
aber weggefallen sind. 
 

 Es ist angedacht die Wohnung im Objekt Nis Randers im Januar/Februar 2018 zu 

sanieren. 
 

 Die Spielgeräte an der Schule werden aufgrund der des bevorstehenden Winters 
erst im kommenden Frühjahr zu Ende aufgebaut. Nach Absprache mit der Lehrerin 
kann evtl. eine Schaukel schon in Betrieb genommen werden. 
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 Erneuerung der Schiebetüre für das Notstromaggregat auf Ipkenswarft. Es wird 

noch angeregt, diese evtl. aus recyceltem Kunststoff herstellen zu lassen. 
Die Verwaltung wird erneut bei der Tischlerei Gondesen nach dem Angebot 
nachfragen. 

 
TOP 7     Haushalt 2018 
 
Folgende Positionen sollen für den kommenden Haushalt 2018 berücksichtigt werden: 
 

 Sanierung der Straße zum alten Anleger.  
Hier soll in Zusammenarbeit mit der Stadt Husum bzw. der Straßenmeisterei eine 
Kostenschätzung erstellt werden. In diesem Zusammenhang sollen sich dann auch 
die übrigen Gemeindestraßen angeschaut werden. 
 

 2 neue Toilettenwagen – 28.000 Euro 

Die alten ausrangierten Toilettenwagen sollen dann nach der Neuanschaffung 
nach Gebot verkauft werden. 
 

 Aufwarftung Hanswarft – 1,95 Mio. Euro 

 

 Markttreff Eigenanteil – 900.000 Euro 
 

 Landkauf Gondesen im Zuge der Flurbereinigung inkl. Verlegung Zuwegung 

15.000 Euro 
 

 Verlegung Werkstatt – Überlegungen in 2018 

 
Darüber hinaus sollen alle ungenutzten Ansätze nach 2018 übertragen werden. 
 
TOP 8     Verschiedenes 
 

 Es soll versucht werden die alte Schulküche in den Abstellraum des 

Veranstaltungsraumes Hallig Hus einzubauen. 
 

 Durch das Ausschussmitglied Hauke Ketelsen wird bemängelt, dass die 
Straßenlaterne am Fething Hanswarft zu hell leuchtet. 
Ab dem 01.10. bis zum 30.03. eines jeden Jahres soll die Lampe um 22 Uhr 
ausgeschaltet werden. Im Rest des Jahres soll dies um 24 Uhr geschehen. 

 

Mit einem Dank an die Anwesenden schließt der Vorsitzende die Sitzung um 21.48 Uhr. 
 
 
              
Michael Klisch Dirk Bienen-Scholt 
Stellv. Vorsitzender Protokollführer 
 


